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Тема дня

2 АПРЕЛЯ 1945 ГОДА. 1381-Й ДЕНЬ ВОЙНЫ
Войска 3-го Украинского фронта, продолжая насту-

пление юго-западнее озера Балатон, 2 апреля совместно 
с болгарскими войсками овладели центром нефтяной 
промышленности Венгрии городом Надьканиже – важ-
ным узлом дорог и сильным опорным пунктом обороны 
немцев, а также заняли больше 40 других населённых 
пунктов. 

 Накануне войска фронта взяли в плен более 10 000  
солдат и офицеров противника и захватили полевых 
орудий – 215, пулемётов – 170, автомашин – 420, 
радиостанций – 100, паровозов – 20, железнодорожных 
вагонов – 780, складов с боеприпасами, вооружением 
и продовольствием – 59. В воздушных боях и огнём 
зенитной артиллерии сбито 40 самолётов противника.

Войска 2-го Украинского фронта продолжали на-
ступление. Советские части преодолели горы Врхи 
Трибецке и завязали бои на подступах к чехословацкому 
городу Топольчаны. Немцы спешно перебросили на этот 
участок пехотный полк, два запасных батальона, части 
сапёрной бригады и, опираясь на заранее подготовлен-
ные позиции, предприняли несколько контратак. Отраз-
ив вражеские контратаки, наши бойцы продвинулись 

24 марта в Буньково состоялось расширенное засе-
дание Думы 38-е по счёту. На нём, помимо депутатов, 
присутствовала сельская общественность.

Из администрации приехали первый заместитель главы 
Александр Завьялов, управляющий делами администра-
ции Нина Ваганова, заместитель главы, председатель 
комитета по развитию АПК Виктор Полков, начальник 
отдела упоровской полиции Юрий Плесовских.

О том, как живёт территория, глава поселения Наталья 
Макарова рассказала подробно, обстоятельно. 

Как и другие поселения, Буньковское постепенно, но 
верно развивается. Если ещё буквально десять лет назад 
здесь на сходах граждан главной всегда была тема плохих 
дорог, то сегодня уже с уверенностью можно сказать, что 
этот вопрос так остро на повестке дня не стоит. И феде-
ральная трасса, проходящая через населённые пункты, и 
муниципальные дороги потихоньку одеваются в асфальт. 
Так, в прошлом году к юбилею Буньково на улице 50 лет 
Октября появилось твёрдое покрытие протяжённостью 
530 метров. 

Радует, что, наконец-то, сдвинулось с мёртвой точки 
строительство дороги к Морево. 

Ещё одна немаловажная для селянина проблема – гази-
фикация. С прошлого года она возобновилась в районе. 
И на территории Буньковского поселения в том числе. 
В деревне Коротковой голубое топливо пришло в пять 
домов. Но это только начало.

В прошлом году было немало сделано по благоустрой-
ству. Оборудована автостоянка на два автомобиля возле 
ФАПа в Буньково, произведён капитальный ремонт в 
школьной квартире, построили подъезд в щебёночном 
исполнении к полигону ТБО, облагорожена территория 
обелиска участникам Великой Отечественной войны, 
отремонтирован участок водопровода в пос. Механизато-
ров протяжённостью 200 метров. На все эти мероприятия 
выделялись деньги из областного и районного бюджетов. 

Ещё один показатель развития территории – строи-
тельство частных домов. Их в настоящее время восемь. 
В прошлом году по плану необходимо было ввести в 
эксплуатацию 300 квадратных метров жилья, введено 
242. Надо отметить, индивидуальное строительство в 
основном идёт за счёт собственных средств, с исполь-
зованием материнского капитала, а также по программе 
«Молодая семья».

Одной из важнейших задач, поставленной президентом 
страны и губернатором нашей области, является развитие 
малого бизнеса, создание новых рабочих мест. 

В поселении набирает обороты открытие частных 
предприятий. Так, ИП Елисеев и ИП Макаров производят 
строительные материалы, шлакоблоки, столярные из-
делия. Основными потребителями продукции являются 
частные лица и предприятия района.

Вообще, в прошлом году на территории дополнительно 
было создано 11 рабочих мест. Планируется открытие 
детского кафе.

В конце своего доклада Наталья Николаевна гово-
рила о задачах на предстоящий год, среди которых 
увеличение поголовья в ЛПХ, развитие малого и 
среднего предпринимательства, ввод жилья в эксплу-
атацию и другие.

Александр Завьялов рассказал о социально-экономи-
ческом развитии района, о тех направлениях, которые 
найдут отражение в реализации различных программ в 
течение года. 

Среди вопросов, заданных руководству района, были 
о низкой цене по закупу молока, отсутствии спортзала, 
клуба в п. Механизаторов, транспорте для фельдшера, 
обслуживающего Буньково и Морево, подготовке ме-
ханизаторов. На некоторые из них были даны ответы 
сразу. Остальные вопросы было решено передать для 
рассмотрения главе Леониду Саукову. 

По окончании заседания Думы Александр Степанович 
вручил ветеранам войны и труда юбилейные медали.

Людмила ИВЛЕВА.  

С каждым годом 
сёла хорошеют

вперёд и ночью заняли несколько опорных пунктов про-
тивника. Утром 2 апреля советские войска под прикры-
тием артиллерийского огня переправились через реку 
Нитру и ворвались в Топольчаны с севера. Тем временем 
другие наши подразделения форсировали реку южнее 
города. В полдень в результате одновременных ударов 
с севера, востока и юго-запада войска фронта овладели 
городом Топольчаны. Части противника, оборонявшие 
город, понесли тяжёлые потери и в беспорядке отсту-
пили, бросив много вооружения и военного имущества. 

К этому дню на Братиславском направлении нашими 
войсками было освобождено более 100 населённых 
пунктов.

Взятый в плен на 1-м Белорусском фронте командир 
402-й немецкой пехотной дивизии генерал-лейтенант 
Зигмунд фон Шлейниц рассказал: «Наступательные 
операции Красной Армии превзошли все наши пред-
положения. Я не ошибусь, если скажу, что ни один не-
мецкий генерал не предвидел такого быстрого крушения 
немецкого фронта на Висле. Ещё совсем недавно это 
казалось нам невозможным и невероятным. Когда соз-
далась угроза для Померании, немецкое командование 
сформировало четыре дивизии на базе военных школ 
и запасных частей и, немедля, направило их на фронт. 
Кроме того, в Померанию было переброшено несколько 
дивизий с запада, из Норвегии, а также с других участков 
фронта. Однако все эти меры не спасли положения. По-
меранская группировка была разгромлена. Мои полки 
были разбиты один за другим, и дивизия прекратила 
своё существование. Остатки её разбрелись по лесам, 
а я попал в плен».

До нашей Победы оставалось 37 дней.

Поэтому 26 марта в район-
ном Доме культуры прошла 
традиционная ярмарка ва-
кансий учебных мест. В од-
ном зале встретились пред-
ставители разных учебных 
заведений и старшеклассни-
ки наших школ. В этом году 
для выпускников района 
свои двери «открыли» 11 об-
разовательных учреждений, 
все они вызвали активный 
интерес со стороны будущих 
абитуриентов из Упоровско-
го района. 

В их числе аграрный 
университет Северного За-
уралья, обучение в котором 
предпочтут те, кто планирует 
вернуться работать в сель-
скохозяйственные родные 
края. Здесь можно получить 
профессию агронома, садо-
вода, ветеринара, зоотехни-
ка, стать профи в лесном или 
торговом деле, технологом 
продуктов питания.

Впервые в этом году был 
представлен вуз из сосед-
ней области. Курганский 
госуниверситет – ведущий 
и крупнейший вуз Заура-
лья. На него сразу обратили 
внимание многие пришед-
шие на ярмарку родители, 
которые давно научились 
считать деньги. Специалист 
центра довузовской под-
готовки Лидия Дайденко 
рассказала: «Что касается 
обучения на бюджетных 
местах, – то требования в 
нашем университете не от-
личаются от других. Но у нас 

Ярмарка профессию помогает выбрать
Выбор профессии – серьёзный вопрос, к которому 

стоит подходить обдуманно. Для этого во всех учебных 
заведениях проходят Дни открытых дверей. Здесь по-
тенциальным студентам не только предоставляется вся 
актуальная информация о поступлении и обучении, но 
и проводятся всевозможные увлекательные экскурсии, 
шоу. Но заведений много, и проехать все нужные у ребят 
из районов просто нет физической возможности.  

гораздо выгоднее учиться 
по договору. За одну и ту же 
специальность в Тюмени вы 
заплатите 90 тысяч рублей в 
год, а у нас – 77». Кроме того, 
абсолютно всем студентам 
предоставляется общежитие 
по скромной цене, а это – 
существенная экономия на 
аренде жилья. 

Ишимский пединститут 
им. П. П. Ершова традици-
онно даёт сильное педаго-
гическое образование по 
всем направлениям и ждёт 
тех, кто готов связать себя 
с этой непростой сферой 
деятельности. 

В Тобольской социально-
педагогической академии 
им. Д. И. Менделеева в рам-
ках среднепрофессиональ-
ного образования обучат 
на техника-программиста, 
специалиста по туризму, вос-
питателя, учителя начальных 
классов и преподавателя 
физкультуры. В рамках ВО 
можно получить гораздо 
больше профессий, в том 
числе педагогических: гео-
эколога, генетика, психолога, 
журналиста, химика, эконо-
миста, художника, перевод-
чика, математика и других.  

Многих ребят заинтере-
совал филиал «Уральского 
государственного универ-
ситета путей сообщения» 
(УрГУПС), который нахо-
дится в Тюмени. Здесь да-
ют высшее образование по 
многим железнодорожным 
специальностям. По словам 

администрации этого вуза, 
«выпускники университета 
остро востребованы на пред-
приятиях города и почти все 
трудоустроены».

Тюменский государствен-
ный архитектурно-стро-
ительный университет в 
лишних представлениях 
не нуждается. Это один из 
старейших вузов региона, 
который готовит специали-
стов по многочисленным 
направлениям: архитектура, 
дизайн, экономика, менед-
жмент, сервис, строитель-
ство, теплоэнергетика и те-
плотехника. 

ТюмГНГУ – один из круп-
нейших научно-образова-
тельных комплексов России, 
включающий все уровни от 
общего среднего, среднего-
профессионального и выс-
шего образования. Здесь 
обучаются десятки тысяч 
студентов по многим нефте-
газовым, промышленным 
и гуманитарным специаль-
ностям: от геологии нефти 
и газа, машиностроения до 
гостиничного дела и соци-
ологии. 

Техникумы и колледжи 
также отметились на ярмарке. 

Обучение в Тюменском 
лесотехническом техникуме 
длится 2 года и 10 месяцев 
после 11 класса и на один 
год больше для выпуск-
ников девятых классов. За 
это время можно получить 
востребованные в обще-
стве профессии  дорожного 
строителя, специалиста лес-
ного хозяйства, технолога 
деревообработки, охотоведа, 
кинолога и другие. 

В Ялуторовском аграрном 
колледже готовят квалифи-
цированных специалистов 
среднего звена – бухгалтеров, 
механизаторов, строителей. 

Заводоуковский агропро-
мышленный техникум также 
даёт профессиональное об-
разование по многим рабо-
чим специальностям. Его 
студенты проходят практику 
на серьёзных предприятиях 
АПК региона: «Золотые лу-
га», «Пурагроук», в агрофир-
ме «КРиММ», в магазинах 
«Монетка».

Как известно, все работы 
хороши – выбирай на вкус. 
И у наших выпускников есть 
для этого все возможности.

Татьяна АНЦИПРОВА.  
Фото автора.

28 марта в Центре реализации молодёжных программ 
в рамках мероприятий, посвящённых 70-летию Победы, 
состоялся чемпионат по киберспорту «Counter Strike 1.6», 
в котором приняли участие 8 команд. 

Путём жеребьёвки они были разделены на 3 группы, из 
каждой в финал проходила только одна. После проведе-
ния группового этапа определилась тройка сильнейших: 
«TMNT», «KAMIKADZE» и «9 Рота». Финал получился 
очень зрелищным, накал борьбы оставался до последнего 
раунда. В итоге первым в истории Упоровского района 
победителем и обладателем кубка стала команда «9 Ро-
та»: Максим Раскатов, Юрий Пигин, Сергей Погадаев, 
Дмитрий Плотников, Артём Кудин. Второе место доста-
лось перспективным ребятам из команды «TMNT», и на 
третьем месте оказались «KAMIKADZE». Все лидеры 
были награждены призами и медалями. Лучшим игроком 
признан Максим Раскатов, ему вручили  отдельный приз, 
который предоставил индивидуальный предприниматель 
Сергей Киселёв. Следующие соревнования планируется 
провести в июне. 

Артём ЧИРЯТЬЕВ.

Спорт

Первый компьютерный чемпионат

Как живёшь, молодёжь?



МУХА
В открытые двери, на запахи кухни,
Влетела в квартиру голодная муха.
Наевшись, напившись, кружила повсюду,
Пока за окном не увидела чудо! –
Цвёл сад. Устремившись к желанному саду,
Она с непонятной столкнулась преградой.
Не зная, куда от бессилия деться,
Решила сильнее в стекло упереться…
(Коль цель перед носом и думать не надо
Откуда идут аромат и прохлада).
Она надрывалась, старалась, жужжала,
Пока ослабев и устав не упала.
Стекло одолеть не хватило ей силы,
А силы сберечь ей ума не хватило.
Лежит, непосильным упорством убита,
А форточка рядом была приоткрыта.
Читатели милые, вовсе не слухи,
Что многие мы по характеру мухи –
Упёрлись в преграды и некуда деться,
Однако не хочет никто оглядеться.

                                      Юрий Рычков.

*** 
ЛицеМеРие 

Две Крысы с ридикюлями и в шляпках,
С колечками на цепких лапках
Остановились поболтать душевно,
Да посудачить о других довольно откровенно.
Подвальную встречала ты? – одна заговорила.
Вся перекрасилась, цвет шерсти изменила.
А розовый свой хвост покрыла татуажем,
Такая мерзость! Тьфу! Я не представлю гаже!
Да это что ещё! Ты педикюр видала? –
Другая говорит, – я в обморок упала.
На каждом коготке изображенье кошки,
Украсила свои кривые ножки!
А одевается безвкусно и кичливо,
Муж, Крыс – богат! Ну как несправедливо!
Подружки принялись зубами скрежетать,
Да вдруг им довелось ту Крысу увидать!
Подвальная! – вскричали, – рады встрече!
Нарядна, весела, идёшь далече?
Одета модно и со вкусом, как всегда!
С тебя хоть выкройки бери, проси совет,
А мы отстали в моде, вот беда,
Чутья у нас к нарядам вовсе нет!
Ну, не бичуйте так себя! А похвала – к душе!
И если есть во мне нужда, то завтра жду уже!
Своим талантом поделюсь, всегда к тому готова,
И имидж помогу создать, и дам совет толково!
Спасибо, не преминем обратиться,
Ну а теперь, позволь с тобой проститься!
Ушла подруга, Крысы хохотали:
Такую дуру сроду не видали!
Вот возомнила ж из себя модель!
 Мораль:
Да, искренности Крыс таких не верь!
Вот льстят в глаза, а за спиной – клевещут.
А у самих и вкуса нет, да и умом не блещут.

елена чистяковА (ШМАтко).
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театр – это большой увлекательный мир, непо-
вторимая атмосфера, искусство перевоплощения 
и сплетение множества деталей и событий: игры 
актёров, декораций, сценария. 

Вот и на упоровской земле, почти в каждом поселении 
есть те, кто регулярно спешит на очередную репетицию 
спектакля, учит слова и вживается в роль. 

Раз в год все лицедеи встречаются на районном 
конкурсе самодеятельных театральных коллективов 
«Мельпомена». Нынче он прошёл 28 марта на сцене 
Упоровского РДК. 

Определяли лучших члены жюри, в которое вошли 
методист комитета по образованию Виктор Белендер, 
хореограф РДК Мария Лоншакова и директор Упоровского 
ДК Надежда Константинова. Многие коллективы обрати-
лись к классике и представили отрывки из произведений 
– Пятковский СДК поставил Антона Чехова «Семейство 
Докукиных», а ингалинцы его же пьесу «Дядя Ваня». 
Чернаковские актёры обратились к «Грозе» Александра 
Островского, а буньковцы выбрали «Шутников». Отрывок 
из Гоголя «Вечера на хуторе близ Диканьки» привезли ма-
сальцы, а «Урок дочкам» Ивана Крылова – крашенининцы. 

Не один и даже не два часа длилось действо, вызывая 
аплодисменты зрителей и искреннее участие зала в 
судьбе героев на сцене – например, почти хором под-
сказывали героям варианты «лошадиной» фамилии. 

Из 11 сельских коллективов-участников звание ла-
уреата присудили театральному объединению «Кар-
навал» из Бызово. Его постановка «Вдовий пароход» 
по одноимённой повести Ирины Грековой по баллам 
значительно обошла всех конкурентов и члены жюри 
выдохнули: «Вот они, победители!». Первое место по 
праву заслужила труппа «Вдохновение» Ингалинского 

ДК, второе – «Девчата» из Емуртлы, представившие 
отрывок из произведения «У войны не женское лицо», 
третье место увезли домой чернаковцы за «Грозу».

Пусть от волнения забывается и путается текст, а рек-
визит простой и часто состоит из подручных предметов 
быта. Пусть французские слова со сцены звучат с родным 
крашенининским акцентом и у многих пока хромает 
актёрское мастерство. Главное, что есть в наших сёлах 
жители, которые любят театр всей душой, несмотря ни на 
что. Искренне хочется пожелать им не останавливаться 
на достигнутом, оттачивать искусство перевоплощения 
и всегда видеть глаза благодарной публики. 

татьяна АНциПРовА.
Фото автора.

Но в этот день повод был 
другой – КВН. И участни-
ками его стали работники 
школ.

Тему игры – сказку Петра 
Ершова «Конёк-Горбунок» 
– организаторы выбрали 
неслучайно. Во-первых, 
нынешний год объявлен 
Годом литературы. А во-
вторых, совсем недавно, 6 
марта (22 февраля по старо-
му стилю), автору этого 
всеми любимого произве-
дения исполнилось 200 лет.

Побороться за победу 
в стольный град Упорово 
прибыло 13 команд. 

Известно, что учителя – 
люди творческие, и могут 
не только учить детей. Им 
предстояло доказать, что 
все они и весёлые, и на-
ходчивые, и остроумные, 
и артистичные… 

А какой же КВН без жю-
ри? Достаточно критически 
и разносторонне оценивали 
конкурс методисты комите-
та по образованию Наталья 
Шаламова и Виктор Белен-
дер, профсоюзный лидер 
педагогического сообще-
ства района Ольга Вай-
мер и специалист Центра 
культуры и досуга Татьяна 
Халаева.

Как и положено, в пер-
вую очередь команды пред-
ставили себя. Некоторые 
из них были близки к теме 
и имели сказочные назва-

и учить, и шутить могут педагоги

ния – «Сивка-бурка» (кра-
шенининцы), «Жар-конь» 
(липихинцы), «Каурка» 
(коркинцы). А вот название 
«Горе от ума» суерцы поза-
имствовали у Александра 
Грибоедова.  

Среди игроков оказались 
великие шифровальщи-
ки. Например, упоровцы  
под аббревиатурой «УпС» 
спрятали – Упоровскую, 
среднюю, конечно же, имея 
в виду школу. Емуртлинцы, 
обозвав себя «Е» (и как 
вариант «Ё»), пояснили: 
эти буквы встречаются в 
словах и Емуртла, и Пётр, 
и Ершов.

Долго сохранялась ин-
трига, почему масальцы 
именовались «25 мая». 
Оказалось, что это самый 
любимый день у учителей 
– последний звонок.

И уж, конечно, самое 
школьное, самое учитель-
ское название, говорящее 
само за себя, было у ин-
галинцев – «По локоть в 
мелу». 

Выступали в этот день 
на сцене и «Горячие серд-
ца» (нижнеманайцы), и 
«Красные девицы» (ско-
родумцы), и «Василиски» 
(буньковцы). Бызовцы осо-
бо мудрить не стали, назвав 
свою команду «Улыбка». 
А пятковцы, как бы подба-
дривая себя, стали коман-
дой «Вперёд давай!»

Во время визиток практи-
чески все участники нашли 
что-то своё, какие-то свои 
шутки, которых не было 
ни у кого. Например, бунь-
ковцы учителем года при-
знали отцовский ремень с 
пряжкой. У них же исклю-
чительный ученик – это 
ученик, исключённый из 
трёх школ. У пятковцев : «Я 
сидела на ЕГЭ и не знала 
ни фигэ». А ингалинцы за-
интересовались: почему в 
Упорово нет метро? Узнав, 
что оно появляется только 
в городах с миллионным 
количеством жителей, об-
ратились к мужскому насе-
лению: «Мужики, сделаем 
в Упорово метро!». 

Но были и повторы. Ког-
да со сцены в третий раз 
прозвучал диалог директо-
ра с учителями: 

«Давайте проверим явку: 
 Швец. 
 – Я! 
– Жнец. 
– Я! 
– На дуде игрец. 
– Я! 
Так, отлично! Начинаем 

наше рабочее совещание. 
И так, что у нас на носу?
 А у нас на носу Год лите-

ратуры» – зал уже смеялся 
до слёз… Вот к чему при-
водит пользование одним 
источником – Интернетом.

Во время визитных кар-
точек педагоги с юмором 
рассказывали о своей за-

груженности в школе. Ма-
сальцы разыграли сценку, 
где им якобы по телефону 
давал указания методист 
комитета Виктор Белендер. 
И они ему отвечали: «На-
рисуем, сочиним, постро-
им. Каковы сроки сдачи? 
Вчера?». «Мы скаковые 
лошади азарта», – такое 
определение дали себе учи-
теля словами поэта Андрея 
Дементьева.

Во время второго конкур-
са команды друг другу зада-
вали вопросы и отвечали на 
них. После двух конкурсов 
лидировали «25 мая». Все 
судьи им выставляли самые 
высшие оценки. Но после 
третьего, заключительно-
го этапа, – представление 
эпизода к сказке Петра Ер-
шова «Конёк-Корбунок», 
ситуация поменялась. Все 
команды подошли к зада-
нию творчески, но самым 
интересным оказалось вы-
ступление упоровцев, ко-
торые в сказочном варианте 
рассказали о трудностях 
сдачи ЕГЭ. Они и стали 
победителями игры.

А спонсорами в КВН 
выступили школьники, 
сдавшие деньги на занаве-
ски. Но это была шутка от 
ведущего Алексея Соколо-
ва, который на протяжении 
всей игры балагурил не 
хуже кавээнщиков.

Людмила ивЛевА.
Фото автора.

такое количество учителей, собравшихся вместе 30 
марта в Упоровском Доме культуры, пожалуй,  можно 
увидеть разве что на педагогической конференции 
или на районном профессиональном празднике. 

1 апреля - международный день смеха
 1 апреля 1809 года родился великий русский 

писатель Н. в. Гоголь, который говорил: «Смех 
создан, чтобы смеяться над всем, что позорит 

истинную красоту человека».

Культура

Лучшие актёры живут в Бызово 
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Противолейкозные мероприятия в нашем районе 
действуют уже не первый год, но подходят специ-
алисты к оздоровлению скота не везде рационально 
и эффективно. В связи с этим мы обратились к глав-
ному государственному ветврачу по Упоровскому 
району Анатолию ЯППАРОВУ.

– Итак, Анатолий Макарович, как можно опре-
делить, что корова на частном подворье или на 
молочно-товарной ферме заболела лейкозом?

– Это можно установить только по анализу крови. 
Лейкоз, как правило, протекает хронически и на 
первых стадиях заболевания внешние клинические 
признаки отсутствуют. Животные в этот период чув-
ствуют себя нормально, не снижают продуктивности 
и приносят потомство. Но как вирусоносители они 
опасны и могут заразить других.

– Сколько животных сегодня приходится контро-
лировать вашим специалистам? 

– В начале этого года в районе насчитывалось 6 906 
голов крупного рогатого скота, из них 2 888 коров. 
Инфицированность вирусом лейкоза КРС в частном 
секторе составляет 63,8 процента. Наиболее благопо-
лучное стадо сегодня содержится на территории Ви-
доновского сельского поселения. Проводимые анализы 
показывают, что больного скота в общем стаде там 
менее трети. Следует заметить, что и хозяйствующий 
объект – акционерное общество «Нива-Агро» – ведёт 
активную борьбу с лейкозом на своих молочно-товар-
ных фермах. 

 За 2014 год по району было исследовано 5 603 
головы КРС, выделено 41 гематологически больное 
животное, то есть 0,73 процента. Все они забиты, 
подтверждающие документы и уведомления о ликви-
дации имеются.

– С владельцами частных подсобных хозяйств 
какая-то работа проводится?

–  Согласно плану по борьбе с лейкозом весь про-
шлый год проводились беседы с населением. Для 
этого я присутствовал на сходах граждан, всего их 
проведено четырнадцать. Роздано более 1 000 листовок 
с информацией о лейкозе крупного рогатого скота. 
Через сборщиков молока и глав сельских поселений 
владельцам сообщалась вся новая информация о ре-
шении Таможенного союза в вопросе производства и 
передвижения молока. До населения также через глав 
каждый год доводится порядок выпаса животных.

Существенным недостатком в работе с лейкозом в 
сельских поселениях является отсутствие раздельной 
пастьбы инфицированного скота и здорового.

– А как складывается обстановка по борьбе с 
лейкозом в наших молочных хозяйствах?

– Работа ведётся во всех, но показатели разные. 
Неплохо поработали, например, специалисты СПК 
«Емуртлинский» на отделении Октябрьское, здесь 1 
033 головы крупного рогатого скота. Инфицирован-
ность вирусом составляла 90 процентов. При по-
следнем гематологическом исследовании 372 коров  
только одна положительно отреагировала на лейкоз. 
Оздоровление фермы проводится за счёт изолирован-
ного выращивания молодняка. На сегодня там сделаны 
анализы 76 тёлочкам, 61 из них здорова. Банк молозива 
для выпойки новорождённым телятам создан на базе 
молочного комплекса, вся работа проводится строго 
по разработанному плану, замечаний к руководителям 
и специалистам нет.

Положительную работу по оздоровлению стада в 
«Ниве-Агро» я уже отмечал. Добавлю ещё только 
то, что в минувшем году им удалось полностью оз-
доровить молочно-товарную ферму в Масалях. На 
единственной оставшейся неблагополучной ферме в 
Видоново работы ведутся.

 На киселёвской ферме ООО «Маяк» инфицирован-
ность коров вирусом лейкоза составляет 100 процен-
тов, так как сюда перемещали всех вирусоносителей 
с других сельхозпредприятий. Такая же обстановка и 
на Тополёвской молочно-товарной ферме. Работа по 
оздоровлению скота в хозяйстве велась надлежащим 
образом, но в первом полугодии 2013 года стали на-
блюдаться сбои по срокам взятия крови у животных, 
хотя другие мероприятия проводились по плану. Во 
второй половине 2014 года из-за отсутствия ЗЦМ 
телятам стали выпаивать молоко от инфицированных 
коров, что свело на нет всю предыдущую положитель-
ную работу с молодняком. Специалисты хозяйства 
запланировали закупить на каждую ферму пастериза-
торы молока, но пока этого не сделано. Таким образом, 
угроза сбоя в выпойке незаражённого молока телятам 
сохраняется.

– И последний вопрос, Анатолий Макарович, 
человек может употреблять в пищу молоко от 
лейкозных коров?

– Да, пока может, но только после пастеризации. А 
вот когда в полную силу вступит Таможенный закон, 
такое молоко в продажу уже не попадёт. Его никто 
принимать от крестьян не будет.

Беседу записал Николай ЗЛОБИН.  

ЭкОЛОгИчеСкАЯ тРОПА ПРОСВещеНИЯ
26 марта в Упоровской школе состоялся меж-

районный семинар для педагогов по организации 
деятельности школьных лесничеств в тюменской 
области при участии Центра развития экологических 
программ «Живая планета» г. тюмени.

 Упорово стало площадкой для проведения семинара 
неслучайно, ведь  движение юных лесничих организо-
вано  здесь шесть лет назад. Первые  воспитанники при-
обретают профессии по специализациям «лесное дело», 
«ландшафтный дизайн», «техносферная безопасность».  
Самые активные ребята имеют возможность  побывать 
на Алтае, Байкале, поучаствовать в фестивалях и слётах.  
В 2015 году «Таёжные робинзоны» заняли второе место 
в номинации «Лесовосстановление» и третье –  в номи-
нации «Просветительская деятельность» в областном 
конкурсе  «Лучшее школьное лесничество».

Собравшиеся педагоги  могли не только познакомить-
ся с опытом работы по экологическому воспитанию и 
формированию у учеников экологической культуры, но 
и непосредственно в лесу, при контакте с природными 
объектами, стать участниками практического занятия. 
Расширение сети школьных лесничеств в Тюменской об-
ласти направлено на благое дело. Суерские, пятковские, 
масальские, чернаковские школьники могут приобщить-
ся к этому большому и важному движению.

Людмила ПАНОВА. 

***
ШАхМАтНые БАтАЛИИ 

При карагужёвском Дк открылся и успешно рабо-
тает шахматно-шашечный кружок под руководством 
преподавателя и пенсионерки Лидии Снегирёвой. Де-
ти от 6 до 15 лет с удовольствием посещают занятия, 
развивая свои умственные способности и боевой дух. 

22 марта здесь прошёл шахматный турнир, посвящён-
ный семидесятилетию Победы в Великой Отечествен-
ной войне. В чёрно-белых баталиях на клеточном поле 
приняли участие 10 кружковцев. Надо было видеть, 
с каким усердием и упорством каждый из них шёл к 
заветной победе. В итоге первое место занял Женя Ша-
повалов, второе поделили между собой Паша Лобанов 
(ему всего 6 лет!) и Яна Шаповалова. Третье место по 
праву досталось Любе Денисовой. Все победители и 
участники были награждены грамотами и сладкими 
призами. 

9 мая в Карагужёвой пройдёт второй тур соревнований. 
Приглашаем всех юных шахматистов из соседних сёл 
принять в них участие. 

Светлана СМыШЛЯеВА.
***

НеДеЛЯ ДетСкОЙ кНИгИ
В дни весенних каникул в нашей стране проходила 

неделя детской книги. 

Торжественное её открытие состоялось 23 марта в 
Упоровской детской библиотеке.  Гостям праздника бы-

15 лет работает она на 
Упоровской мебельной 
фабрике и за эти годы с са-
мой маленькой должности 
доросла до бригадира. 

Как почти любой человек 
дела, труда, Надежда Вита-
льевна не произносит пыш-
ных фраз, рассказывает о 
себе по-простому и корот-
ко: в 1999 году устроилась 
на это крупное предпри-
ятие района. Поначалу по-
ручали несложную работу: 
«Короба таскала да мусор, 
помогала где нужно», – рас-
сказывает женщина. Потом 
её перевели в малярный 
цех: покрывала лаком гото-
вую мебель – столы, крова-
ти, шкафы и многое другое. 
Через 8 лет по состоянию 
здоровья врачи запретили 
трудиться на вредном про-
изводстве. Но об уходе с 
родного предприятия и 
речи не шло – хорошего 
сотрудника перевели на 
шлифовку деталей. 

Сегодня Заморова – бри-
гадир. Под её началом – 
пять «девчонок» и каж-
дая как родная. «А что 
девчонки-то мои скажут, 
когда вы про меня в га-

Твои люди, село Пыльная работаНаши интервью

Анализ проделанной 
работы показал...

есть такая пословица: «Всякое дело человеком 
ставится, человеком и славится». Это про людей, 
которые находятся на своём месте, в том числе про 
нашу землячку Надежду Заморову. 

зете хорошо напишете, 
а про них – нет? Я же не 
одна работаю, а мы все 
вместе…», – сразу начи-
нает переживать Надежда 
Витальевна, когда мы по 
телефону договариваемся 
о встрече. Обещаю, что на-
пишу и расскажу про всех. 
Держу своё слово и расска-
зываю: они вместе и в цеху, 
и, бывает, после работы в 
гости друг к другу ходят. 
За эти годы совместной 
деятельности притёрлись 
настолько, что понимают 
друг друга с полуслова: 
им иногда требуется один 
жест, чтобы дружно, как 
пушинку, подхватить и 
сложить в ровную стопочку 
готовое дверное полотно из 
цельного дерева, кстати, 
тяжёлое с виду. 

А работа у них – пыль-
ная. В прямом смысле этого 
слова. Когда попадаешь в 
цех, где шлифуются изде-
лия, в нос, рот и уши сразу 
забивается мельчайшая 
древесная пыль. Она оседа-
ет на одежде, волосах, об-
уви. И в лёгких, наверное, 
тоже оседает. А женщины 
проводят в таких непро-

столяром-станочником её 
старший сын Дмитрий. 
Младший живёт в Тюме-
ни. Сегодня всё семейство 
находится в радостном 
ожидании его первенца, 
который должен родиться в 
мае. «Бабкой стану», – до-
вольно улыбается Надежда. 

Как и большинство сель-
чан, Заморовы живут в сво-
ём доме и держат личное 
подсобное хозяйство, и ого-
родничеством занимаются 
от души. Вся эта бытовая 
круговерть не оставляет 
времени и сил на хобби, но 
это не суть важно. Главное, 
что есть в жизни радость от 
труда, работы и семьи. 

татьяна СОЛОВЬЁВА.
Фото автора.

стых условиях полный ра-
бочий день. Но «девчонки» 
не жалуются, наоборот – 
весёлая улыбка не сходит с 
их лиц, слышатся шуточки.      

«Меня всё устраивает, 
и стабильная средняя по 
району зарплата, и условия 
труда, и отличный слажен-
ный коллектив, и руководи-
тели замечательные и пони-
мающие – они всегда идут 
навстречу и ценят каждого 
сотрудника», – говорит 
Надежда Витальевна. Это 
не пустые слова – у брига-
дира Заморовой на пред-
приятии почти сложилась 
трудовая династия: здесь 
много лет отработал муж, 
пока не ушёл в «КРиММ», 
в соседнем цеху трудится 

Из почты редакции

ло показано театрализованное представление по сказке 
Петра Ершова «Конёк-Горбунок».

24 марта В. А. Сорокина познакомила юных читателей 
с биографией и творчеством Ганса Христиана Андерсена. 
Затем прошла литературная викторина по его сказкам 
«Наш добрый Андерсен».

25 марта И. В. Стрепетилова провела экологическое 
путешествие «Полна загадок чудесница природа». Дети 
играли, разгадывали загадки и кроссворды, знакомились  
с лекарственными травами нашего края и Красной кни-
гой животных и растений, узнали, как нужно вести себя 
в лесу, не причиняя вреда природе. В конце мероприятия 
посмотрели мультфильм «Будь здоров, зелёный лес!».

26 марта нашу библиотеку посетила руководитель дет-
ской воскресной школы храма «Всех скорбящих Радость» 
Татьяна Александровна Седова. Она рассказала о житие 
князя Владимира и крещении Руси. Ребятам был показан 
увлекательный мультфильм «Повесть временных лет».

27 марта прошёл районный конкурс чтецов «Вдохно-
вение».

В течение всей недели были развёрнуты различные 
книжные выставки. Все они вызвали живой интерес юных 
читателей, а книги пользовались большим спросом.

29 марта состоялось закрытие недели, где самые ак-
тивные её участники были награждены дипломами и 
сладкими призами. Ими стали завсегдатаи библиотеки 
Надя Грязнова, Мадина Азанова, Ольга и Денис Мин-
галёвы, Маша Бородина, Зина Стрепетилова, Вероника 
и Кристина Мезенцевы.

Неделя детской книги – это праздник радости от встреч 
с любимыми произведениями. Хочется пожелать нашим 
юным читателям:

Читайте, читайте!
Творите, мечтайте!
Найдите дорогу в пути!
Читайте, читайте,
Страницы листайте,
Свой мир открывайте, 
В нём всё впереди!

Инна СтРеПетИЛОВА.
***

ВДОхНОВеНИе
Под таким названием 27 марта в районной детской 

библиотеке прошёл конкурс чтецов. 

Участниками его стали 18 читателей библиотек района 
по трём возрастным категориям: от 8 до 12 лет, от 13 до 
15 и от 16 до 18.

В исполнении ребят прозвучали произведения Ю. 
Друниной, К. Симонова, И. Бунина, В. Маяковского, А. 
Дементьева, Н. Заболоцкого.

Лучшими чтецами выбраны: Ульяна Наумова из 
Чёрной, Полина Речкина из Пятково, Катя Аверкина и 
Кристина Степанова из Упорово и Анастасия Квинт из 
посёлка Емуртлинский.

Все участники конкурса были награждены благо-
дарственными письмами, а победители – дипломами и 
памятными подарками.

Маргарита кОБеЛеВА.


	02-04 полоса1
	02-04 полоса2
	02-04 полоса3

